

Alcalá, pero al morir mi madre a mí me dio una depresión muy grande y decidimos irnos a vivir a Alcalá", cuenta esta mujer convencida de que fue el Gobierno de Felipe González quien consiguió cambiar este país en los años 80. Con el sueldo de su marido no les llegaba para pagar el piso y poder mantener a sus dos hijos, "por eso me tuve que poner a fregar escaleras, de rodillas". Durante una temporada entró en unas oficinas a trabajar, con tan mala fortuna que al poco tiempo cerraron y "tuve que volver a limpiar a las casas de los militares". Hoy sus dos hijos trabajan, pero con las dificultades propias de una generación que, aún teniendo trabajo, en muchas ocasiones no posee capacidad para hacer frente a la cascada de gastos que cada año crece con incrementos en el recibo de la luz, el gas...

Ese es otro de los grandes "problemas a los que los gobiernos no están poniendo solución", asegura María. Más de 35.000 personas en Guadalajara sufren la denominada pobreza energética y en las próximas semanas, cuando comiencen a bajar las temperaturas, no podrán encender la calefacción. "En nuestra época pasamos hasta hambre", cuenta María, "pero nunca pensé que íbamos a volver a aquello". Con sus "100.000 pesetas de pensión [600 euros]", María ha de hacer frente a todos los gastos de su casa, que comparte con su perra Chula, y los que han aparecido en los



Los mayores asisten perplejos al retorno a una situación económica similar a la de su juventud.

últimos años. Entre ellos, el copago farmacéutico, con el que se ha castigado severamente las economías de los pensionistas. "El otro día me recetaron unos sobres y unos antibióticos que le costaron a mi hijo 42 euros en la farmacia, ¿de dónde vamos a sacar dinero para todo?", se lamenta. Es consciente, sin embargo, de que a su alrededor hay mucha gente pasándolo mucho peor. "Yo lo veo todo muy mal y ¿qué me dices de esas criaturas en silla de ruedas que ahora no les dan a los padres ninguna ayuda?", se

lamenta. La eliminación de buena parte de las prestaciones a la dependencia ha abierto también otra brecha social en la que se ven también seriamente afectados los mayores. Casi 2.000 familias de Guadalajara han dejado de percibir prestación desde 2011.

Construyeron una sociedad nueva para sus hijos y nietos y hoy han de ver cómo aquellos sobreviven entre los escombros de su gran obra. A falta de que lo haga el Estado, son ellos los que ayudan ahora a levantarla.

El copago farmacéutico ha subido tres veces más que las pensiones

Los pensionistas son el grupo de población que de forma más acusada sufre el copago farmacéutico. Desde que fue impuesto, se ha incrementado tres veces más que las pensiones de quienes lo soportan. El Gobierno ha reducido un 61 por ciento el gasto en prestaciones sanitarias y farmacia desde 2011.

Unas 2.000 familias de Guadalajara pierden la prestación por Dependencia

En Guadalajara el número de familias con algún tipo de prestación se ha reducido en casi 2.000, con respecto a 2011. Unas 890 familias están sin prestación para contratar un cuidador o servicio por Dependencia y los beneficiarios de prestaciones para cuidados en el entorno familiar se han reducido en 815.

Más de la mitad de los pensionistas cobran menos de 650 euros al mes

Más de la mitad de los cerca de 38.000 pensionistas que hay en Guadalajara, cobran pensiones de una cuantía inferior a los 650 euros. Con este dinero han de hacer frente mensualmente a sus gastos y en muchas ocasiones a los de sus hijos.

"Lo único que puedo perder ya es el pellejo y estoy dispuesta a dejármelo por mis hijos"

Antonia Ruiz-Valdepeñas intenta ayudar a sus hijos para salir de la situación de desempleo que atraviesan

Antonia Ruiz-Valdepeñas "se come la vida a bocados", como ella misma asegura. Perteneció a una familia manchega de 10 hermanos -ahora vive en Fontanar- y desde bien pequeña ha tenido que trabajar sin descanso y ser autodidacta para dar respuesta a las ganas de aprender que siempre tuvo. Se empeñó en ir a la escuela, en escribir un libro y en inculcar a sus hijos la igualdad de sexos que nunca percibió en su casa. Ha sido generosa hasta la saciedad y por eso ahora no comprende que esa generosidad le sea negada para sí y para sus hijos. "Lo único que puedo perder ya es el pellejo y estoy dispuesta a dejármelo por mis hijos". Su hijo vive en Humanes en una vivienda

social de la Caixa, donde las humedades y el abandono impiden que fluya el calor del hogar. Su nuera está enferma y su hijo, a pesar de su amplia formación y experiencia en hostelería, lleva ya tres años sin trabajar. "Apenas ve a su hijo de 12 años, porque no le puede pasar la pensión, porque no tiene dinero ni para comer", asegura. Pero ella y su marido reparten la escasa pensión de él para sacar adelante a su hijo y para ayudar a su hija y a sus dos nietas, castigadas también por un accidente laboral que impide a su yerno trabajar. "Este gobierno ha robado la vida a nuestros jóvenes", reclama Antonia, "nos han privado de los derechos que tanto nos costó conseguir mientras

unos cuantos se gastan el dinero de todos en lencería y viajes a las Bahamas con tarjetas negras". Asegura que su mayor pesar es irse a la cama por la noche pensando que su hijo no tiene una nevera ni un sitio donde cocinarse la cena porque la compañía eléctrica -que gana millones- le ha arrancado los cables por no poder pagar el recibo. "Esto también es terrorismo, se han asesinado las leyes y las ayudas para que los jóvenes estudien", denuncia Antonia "es injusto que haya niños pasando hambre y algunos políticos gastándose el dinero en lujos innecesarios". Ella lo único que pide es un puesto de trabajo para su hijo que le permita sobrevivir.



Antonia ayuda a sus hijos en todo lo que puede y seguirá haciéndolo.

**MAVE
TALAVERA**

PROMOCIÓN DE 5 VIVIENDAS UNIFAMILIARES EN

"SOTO DEL HENARES"

TORREJÓN DE ARDOZ

mave-talavera@terra.com
www.viviendasysolares.es
Tel. oficina 918891529
C/Ramón y Cajal, 3-1º
28801 Alcalá de Henares